



三蔵五訓

真理を探究し,道理を実践する。
豊かな品性を養い,不屈の魂を育てる。
生命を尊重し,自然を畏敬する。
個性を伸展し,紐帯性を培う。
未来を志向し,可能性に挑む。

2023.4.3 Vol. 176



祝 入学

令和5年度 入学式 学長式辞	1
令和5年度 入学式 理事長祝辞	2
令和5年度 入学式 福山市長祝辞	3
令和5年度 入学式 福山商工会議所会頭祝辞	4
学修に取り組む前に	5
キャンパスライフへの指針	7
福山大学キャンバスマップ/キャンパス紹介	10
行事予定	11





未来創造に向けて 歩み出そう！

令和5年度 入学式 学長式辞



学長 大塚 豊

令和5年度の入学式にあたり、一言ご挨拶を申し上げます。新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。コロナ禍以前には、大学会館ホールに卒業生、ご臨席くださる保証人の皆様、ご来賓各位、本学教職員が文字どおり一堂に会して入学式を実施していました。しかし、昨年度は密を避けるために、午前・午後の二部制を採り、来場者を制限して対面で実施しました。今年度も新型コロナウイルス感染防止を第一に考えた上、会場への入場者を制限し、新入生だけに絞って対面形式で実施することにしました。そうした理由から会場にお入り頂くことが叶いませんが、この晴れの日をお迎えになった保証人の皆様にも、本学の教職員を代表して、お祝いの気持ちをまず表したいと思います。

関係者が全員揃って入学式を行えないのはまことに残念です。しかし、少し考えてみて下さい。ここには、彼の国のように日々砲弾が飛んでくることはないのです。御上の意に沿わないことを表現しても、それで罰せられることも今のところありません。この幸せを噛みしめ、それが決して変わることのないよう一人一人が意識し努力して行かなければならぬのだと思います。

さて、1975年に2学部3学科で出発した福山大学は、今や5学部14学科、大学院4研究科を擁し、人文社会、理工、医薬系の揃った広島県東部で唯一の私立総合大学に成長しました。再来年には創設50周年、半世紀の節目の年を迎えます。これまでに卒業生は既に3万9,000人を数え、備後はもちろん各地で社会を支え、少なからぬ人たちが地域や組織の指導的、中核的立場で活躍しています。半世紀、50年と言えば長いようですが、日本に近代大学が作られた1878年からの145年から見れば未だ3分の1の時間、さらに世界の大学の気の遠くなるような長い歴史から考えれば、ほんの一瞬に過ぎません。しかし、長い歴史を誇る大学という「知の共同体」に皆さんは仲間入りをしました。これから各学部・学科に所属して、それぞれの専門知識や技能を身に付けて行くことになります。自らの興味関心に沿って自由に学ぶ「新しい学び」が始まることです。

自由にと言っても、特定の学部・学科に所属するのですから、ある学科で必ず履修すべき科目やその時間帯があります。しかし、総じて、高校までと比べると、選択の幅が格段に広がります。ほぼ同じ時間割で誰かが予め敷いたレールの上を走るのではなく、大学では多くのことを自由に決めることができ、何事にも自主性、主体性が必要だということです。他方、自由を行使するには、同時に責任を伴うのは言うまでもありません。しかも、18歳を越えた皆さんはすでに成人です。大人としての

責任を求められているのです。また、自由な学びでは、誰もが回り道をしたりせずに自分の求めるゴールに向かって一直線というわけにはいきません。道に迷うこともあるでしょう。自分一人では立ち向かうべき問い合わせを見逃したり、堂々巡りになったりすることも起こるでしょう。それで良いんです。大学とは、心の赴くままに学び、いわば「知の逍遙」が許される社会の中の数少ない場所と言ってよいと、私は考えています。

福山大学は、創立当初から「学修者本位の教育の実現」に取り組んで来ました。また、「地域に広く開かれた大学」となることを建学の精神に謳い、学生の皆さんのが地域を愛し、地域で活躍し、地域から国際社会につながって、自らと地域の未来を創っていく「未来創造人」に成長するのを全力でサポートしていきます。瀬戸内の温暖な気候と恵まれた環境に立地する堂々たる私立総合大学として、全学を挙げて取り組んでいる福大ブランドの研究「瀬戸内の里山・里海学」でも、教員と学生が一緒にになって地域と深く関わり、新たな価値を共創しています。この過程で得られる喜びと学びは、生きた知識や経験を身に付けるのに必ず役立つはずです。

それまでの常識を覆す事態が次々と起こり、4つの英単語の頭文字を採ったVUCAという言葉で表現される時代が訪れています。「Volatility(変動性)」「Uncertainty(不確実性)」「Complexity(複雑性)」「Ambiguity(曖昧性)」の4つです。その中にあって、どんな環境や困難に直面しても、「答のない問題」に最善解を導き出すことができ、次の時代を生き抜くためには、生涯にわたって能動的に学び続ける基盤を大学時代に身に付けることがとても重要です。本学が目指す「未来創造人」とは、まさに困難な状況に知識と教養と人間性で敢然と立ち向かえる人です。

入学することが目的ではなく、また他人との競争でもなく、自分自身と競って、在学期間中に未来を切り拓くための伸び代をどれだけ付けられるかが大事なのです。福山大学はこの面で皆さんを全力で支援する大学でありたいと思います。「どうせ自分にはこの程度しかできない」などと自らに枠をはめないで下さい。満足したとき進歩は止まります。

皆さんは全国の800校余りの大学の中から本学を選んで下さいました。何年か先、やはり福山大学を選んで良かったと言つて頂けるために、その責任を思うと、私を含め教職員一同は今、身の引き締まる思いです。今日から一緒にこの大学で未来創造人への歩みを始めようではありませんか。最後にもう一度、ご入学おめでとうございますと申し上げて、私からの挨拶といたします。

令和5年4月3日



大学生になった皆さんへ

令和5年度 入学式 理事長祝辞

学校法人 福山大学 理事長

鈴木 省三

本日の令和5年度福山大学入学式にあたりご挨拶申し上げます。入学生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

さて、3年余り続いてきた新型コロナウイルスの感染拡大は、私たちの日常生活に多くの制約をもたらしました。皆さんは、高等学校等での3年間において、これまで経験したことのない日常の変化や様々な困難を経験されたことと思います。しかし、皆さんのたゆまぬ努力に加え、ご家族等からの物心両面のご支援並びに高等学校の先生方のご指導などにより、本日晴れて大学生となられました。皆さんこれまでの努力に心から敬意を表します。これから始まるキャンパス・ライフにおいて、学友との絆を一日でも早く深められ、学業や課外活動にアクティブに取り組みながら、楽しい学生生活をお送りいただければと思います。

現在の社会は、コロナ禍による新しい生活様式などの新たな課題に直面している一方、日本国内においては、人口減少による生産年齢人口の減少問題と地域間格差の拡大、地域の弱体化等に起因する医療提供体制の確立問題、高齢化の進展と人生100年時代の到来等による社会構造・産業構造の変化、気候変動がもたらす予想外の災害の発生など、様々な問題が山積しています。また、最近ではAIや次世代通信規格の発達、DX(デジタル・トランスフォーメーション)の進展によって、今後の社会や職業の姿が予測できないほど大きく変化していくと言われています。さらに、世界に目を向けると、国家・民族間の紛争等の諸問題の解決、新たなパンデミックの到来への備えの他にも、温室効果ガスの排出量と吸収量を均衡させる「カーボンニュートラル社会」の実現をはじめとする持続可能な開発目標(SDGs)の達成が地球規模で求められています。これらの課題を解決するためにも、一歩ずつ着実に取り組んでいくことが求められます。

加えて、大学に入学した皆さんへの激励として申し上げたいのは、卒業の後、実社会に出ると、皆さん自身で情報収集を行い、その状況に応じて判断し、未来を切り拓いていく「知恵」の力が必要となるのです。「知恵」は、「知識」のようにある定まった情報を「知っている」ことではなく、いくつかの情報から自分なりの「知識」や「考え」を導くことができる力です。皆さんがこれから学ぶ大学は、その知恵の力を身に付けるための修練の場であり、学修者が受け身ではなく、自ら能動的に学ぶ「アクティブ・ラーニング」はそのための最善の手段であると言えるでしょう。また、学業や課外活動などを通じてアクティブな精神を涵養することは、将来の進路や今後の人生においても大いに役立つも

のと考えます。皆さんには、知的好奇心をもって、日常の様々な出来事に対して前向きに取り組んでいただければと思います。

ところで、これまで申し上げたことは、学校法人福山大学の創設者である宮地茂先生が表明された、福山大学の建学の精神と一体を成す「三蔵五訓」、すなわち、

- 一、真理を探究し、道理を実践する
- 一、豊かな品性を養い、不屈の魂を育てる
- 一、生命を尊重し、自然を畏敬する
- 一、個性を伸展し、紐帯性を培う
- 一、未来を志向し、可能性に挑む

という理念にも合致するものであると考えます。福山大学では大塚学長のリーダーシップの下に全教職員が一丸となって、「未来創造人」の育成に全力を挙げて取り組んでいただいております。皆さんはこれから、先生方のご指導と先輩・後輩学生との協同を通じて、これまで培われた知識・技術に磨きをかけられ、また専門資格、語学力、デジタル技術なども修得されながら、卒業後に未来社会の諸課題を自分のキャリアとの関連の中で取り組み、ローカルにもグローバルにも活躍できる人材へと成長していただけるものと期待しております。本法人は、なお引き続き、皆さんのが在学中の令和7年に創立50周年を迎える福山大学の教育・研究活動への支援と修学環境の整備・充実に努め、皆さんのが学びに出来る限りの支援を行っていく所存です。福山大学では全教職員が一丸となって、「どの子も育つ 育て方ひとつ」を旨とし、皆さんの将来の目標に向けて共に進んでまいりますので、是非アクティブな態度で様々な学びに挑戦してください。皆さんのが秘めた無限の可能性を強く信じております。

新入生の皆さん、本日、新たな未来への扉が開かれました。これから長いようで短い4年間あるいは6年間の学業に勤しみ、卒業の暁には実社会に羽ばたいていくことになります。大学生となった今、自らを奮い立たせ、福山大学生としての誇りと自覚を持って、希望に満ちた豊かな学生生活を過ごされることを心から願っております。これから明るい未来を創造していく皆さんへの激励をもって、お祝いの言葉とさせていただきます。

令和5年4月3日

令和5年度 入学式 福山市長祝辞

本日、晴れて福山大学に入学されました新入生の皆さん、誠におめでとうございます。福山の地で、新たな一步を踏み出す皆さんを、市民と共に心より歓迎いたします。

また、今まで新入生の皆さんを励まし、支えてこられた御家族・保護者の皆様には、お喜びもひとしおのことと、重ねてお祝いを申し上げます。

備後地域で唯一の総合大学である福山大学は、創学以来多くの人材を輩出し、本市の発展に大きく貢献してこられました。また、2013年(平成25年)には本市との間で包括連携協定を締結し、地域振興や人材育成などに取り組んでこられましたことに深く感謝を申し上げます。

さて、新型コロナウイルス感染症は、市民生活や社会経済活動に大きな影響を及ぼし、人々の意識や行動、価値観の変化をもたらしましたが、本年5月には、感染症法上の分類が5類へと移行されることとなります。今後は、ウィズコロナの新たな時代に入っていくこととなります。皆さんには、社会の変化に柔軟かつ的確に対応できる力をしっかりと身に付け、未来を切り拓く原動力にしていただきたいと思います。また、先生方や学友など、多くの出会いを大切にしながら、専門的な知識や様々な経験を得ることで、新たな都市づくりをリードできる人材に成長されることを期待しています。

福山城築城400年記念事業を終えた本市では、2025年(令和7年)に開催される世界バラ会議福山大会に向け準備を本格化させていきます。あわせて地域の活力再生とウォーカブルなまちなかづくりに取り組むなど、未来への歩みを力強く進めていきます。皆さんも、常に挑戦し続ける気持ちを忘れず、大学生活を夢と希望に満ちたものにしてください。

最後に、福山大学の益々の御発展と、皆様方の御健勝、御多幸を心より祈念いたしまして、お祝いの言葉といたします。



令和5年4月3日
福山市長 枝広 直幹

令和5年度 入学式 福山商工会議所会頭祝辞

新入生の皆さん、ご入学誠におめでとうございます。これまで大学進学に向けて一生懸命に取り組んでこられたことと思いますが、そのご努力に対して敬意を表するとともに、皆さんを支えてこられたご家族やご関係者の皆さんに心よりお祝いを申しあげます。

さて、3年に及ぶコロナ禍が社会生活の様々な場面に制約を加えてきましたが、ようやく行動制限緩和の議論が始まり、社会や経済活動の再活性化が期待できる状況になりました。新入生の皆さんにおかれましても、友人との交流や知見を広めるための旅行など、学生時代ならではの活動を十分に楽しみ、充実した学生生活を送っていただけすると安堵しております。

また福山大学におかれましては、昭和50年の開学以来、常に時代のニーズに応え、確かな人間力を身につけることができる全学的教育システムを構築され、新たな時代を担う優秀な人材を数多く産業界に送り出し、地域経済をしっかりと支えていただいております。

商工会議所では現在、「『オール福山!』、『バイ福山!』で郷土福山を元気にする!」をキャッチフレーズに、中小企業の活力強化と地域の活性化に全力を尽くしております。地域の声に耳を傾け、産・学・官・民の橋渡し役を担い、上場企業や福山で成長した企業の皆さんに商工会議所の活動へ参画を促し、福山を一つのチームとして各種事業活動に取り組んでおります。

こうした活動を地域企業の皆さんに支えていただくためには、専門的な知識だけでなく、技能やコミュニケーション能力などの人間力が備わった人材が必要と考えております。新入生の皆さんのが意欲をもって学業に励まれ、先生や諸先輩方、同級生等との交流を大切にし、様々な経験を積むことで幅広い教養と調和のとれた人材として成長され、地域の発展に貢献していただけるものと期待しております。

終わりに、貴大学の今後ますますのご発展と、皆さんお一人ひとりが喜びと実り多い大学生活を送られることを心から祈念いたしまして、お祝いの言葉といたします。



令和5年4月3日
福山商工会議所 会頭 小丸 成洋

学修に取り組む前に

揺るぎない未来を掴む未来創造人へ！



新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。大学生活を始めるにあたり、期待に胸を膨らませておられる反面、人間関係や学習面において不安を抱いている方も多くいると思います。しかし、戸惑うことはありません。何かあれば気軽に先輩方や教職員の方々を頼ってみてください。きっと皆さんの大学生活に役立つ情報を教えてくれます。

福山大学は5学部14学科の総合大学であり、多種多様な人の出会い、そして学びに挑戦できる場所です。今、この瞬間を大切にし、これまで以上に自らが積極的にチャレンジすることが、揺るぎない未来を掴む第一歩だと思います。

数年後、ここ福山大学へ入学してよかったですと思えるよう、共に充実したキャンパスライフを築いていきましょう！

経済学部 経済学科 学友会長 青木 祐磨

失敗を恐れず、何事にも積極的に挑戦しよう！

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。期待と不安で一杯の皆さんに、私が伝えたいことは挑戦することの大切さです。高校までと違って大学生活では主体性が求められ、有意義な4年間になるかは皆さん次第です。

私は1年生から自主ゼミ「キャリアデザインゼミ」で、他大学の学生や高校生と創業体験プログラムに参加したり、企業の方と就活サポートイベントを企画・運営をしています。また、キャンパス見学会では学生スタッフとして学科の魅力を発信しています。こうした活動をとおして様々な人達と関わり、仲間と協力することの難しさや楽しさを学んでいます。

皆さんも是非、大学でしかできない経験や出会いを大切に充実した4年間を送ってください。

経済学部 経済学科 高渕 紗人



人生を彩る学びをここで



新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。これからはじまる大学生活。華やかな生活に期待に胸を膨らませながらも不安感を抱いていることと思います。大学生活は主体的な行動が充実を担保し、意識的な学びへの姿勢が未来により良い結果をもたらすことでしょう。

福山大学では多岐にわたる学修のなかで、地域に根差した研究を行っています。実際に、私は備後地域のフィールドワークに参加する中で、地域の歴史や文化を理解し、地域の問題と向き合うことで、文化の発展に貢献する意識が自身の学びの根幹として確立できました。

これから得られる仲間と共に育む経験を糧とし、金字塔となる未来を創造できるような有意義な大学生活を送ってください。

人間文化学部 人間文化学科 中林 大貴

学修に取り組む前に

充実した学生生活は、積極的な環境選びから！

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。これから的学生生活に多くの希望を抱き、同時に不安を感じていることでしょう。高校までとは違い、皆さんはサークル、アルバイト、研究など様々な環境に身を置くことができます。学生時代は、好きなことに没頭でき、新しいことに挑戦できる大きなチャンスですが、そのためには自分の「身を置く環境」について意識してほしいです。目的達成に向けて環境を自ら積極的に選ぶことにより、はじめて学生生活が充実してきます。こうして積極的に選択した環境こそが、仲間との交流を育み、人生の経験を積み上げ、将来の大きなリターンに結実すると思います。是非、自分にあつた環境探しをしてみてください。

工学部 情報工学科 吹野 碧



興味のあることを誇りに



新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。大学生活を始めるにあたり、今までとは違った生活に期待と不安で胸が一杯だと思います。これから的时间は、自分の興味のあることについて、より自由に学修・経験・実践ができるチャンスが何度もあります。しかし自由な反面、責任を伴う場面があることを知る必要があります。ですが大丈夫です！最初は何度も失敗を繰り返し、壁にぶつかることがあっても挑戦の中で得たことから成功へのヒントを導き出すことで、問題を解決する力を持つことができるはずです。限られた時間のなかで努力したことは将来をより良く生きるための大切な財産となるでしょう。

皆さんが有意義な大学生活を送ることを願っています。

生命工学部 生物工学科 広瀬 大樹

これから始まる大学生活が光り輝きますように！

ご入学おめでとうございます。皆さんのなかには、新生活が始まるワクワク感もあれば、友達はできるのか、勉強についていけるのか不安な気持ちがある人もいると思います。私は、グループワークによる講義や先輩たちが勉強を教えてくれるメンター制度を利用したことで、すぐに友達もでき勉強の不安も気づけば消えていました。友達や先輩、先生方との出会いが多い福山大学は、皆さんの不安を相談しやすい環境だと思います。

私はこれまで、何事にも自分から積極的に行動したことで多くの失敗や成功を経験しましたが、その全ての経験から得た価値ある学びが今日の私を大きく成長させてくれました。大学生活のなかで困難に直面しても、友達や先輩、先生方を頼りながら充実した学生生活を過ごしてください。

薬学部 薬学科 陽山 碧



キャンパスライフへの指針

皆さんの「学び」をサポートします



授業研究：教員の授業力向上のための研修



学生による「フクトーク」のコマ

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。心から歓迎いたします。

大学は、特定の分野に限られた専門知識・技能を学ぶ専門学校と違って、学部や学科ごとの専門の学問内容を学修することに加えて、もっと幅広い教養と総合的な判断力を培い、豊かな人間性を育む場なのです。人間性を尊重し、調和的な人格陶冶を目指す全人教育を行い、「地域を愛する未来創造人の育成」を使命とする福山大学では、それにふさわしい教育の提供に努めています。

大学教育センターは、全学的な視点に立って教育改革を進め、本学の教育の向上を図っています。5つの部門から構成されていますが、皆さんと直性関わるのは、全学共通教育部門と学修支援部門、数理・データサ

イエンス・AI教育部門です。皆さんのが充実したキャンパスライフを送れるように「学修」面の取り組みをできる限り、サポートしていきますので、ご利用ください。特に、全学共通教育部門では、本学の共通教育の企画、運営、実施に関する事に携わっていますが、共通教育の充実化を図るために、教員の授業力向上のための研修はもとより、共通教育科目に対する皆さんのニーズに応えるため、通称「フクトーク」という学生参加による企画提案型の意見交換会を開催しています。是非、ご参加ください。

学生の皆さん、センターの施設やスタッフを気軽に活用してください、学ぶ喜びを感じながら「教養ある人」へ成長していくことを願っています。

大学教育センター長 鶴田 泰人

数理・データサイエンス・AI教育プログラム

福山大学では、数理・データサイエンス・AIを体系的に学び、これらを日常の生活や学業で活用できる能力を育成する正課の課程として「福山大学数理・データサイエンス・AI教育プログラム(リテラシーレベル)」(応用基礎レベル)を開設しています。これは、文部科学省の「数理・データサイエンス・AI教育プログラム(リテラシーレベル・応用基礎レベル)」として認定されています。認定有効期限は令和9年3月31日です。



●リテラシーレベル(全学部)

数理・データサイエンス・AIへの関心を高め、それを適切に理解し、活用する基礎的な能力を育成します。リテラシーレベルについては、1年次から一部の授業が始まりますので、入学予定者の皆さんには楽しみにしていてください。

●応用基礎レベル(工学部)

数理・データサイエンス・AIに関して、リテラシーレベルよりも進んだ内容で、課題を解決するための実践的な能力を育成します。工学部の学生を対象としていますが、自由聴講制により、全学生が履修できます。

修了証の発行について

福山大学数理・データサイエンス・AI教育プログラムを修了した学生には、事前(卒業する年度)に本人からの申し込みにより、卒業時に修了証が発行されます。修了証の申し込みについては、教務課で行うことができます。

キャンパスライフへの指針

目標を明確に持ってポストコロナ時代の学びに取り組みましょう！



自分のPCを持ち込んで学ぶ授業風景



少人数に分かれてディスカッションを行う授業風景

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

本年5月8日に新型コロナウイルス感染症が五類感染症へと移行されることになり、本学における授業はようやくコロナ前の状況に戻りつつありますが、一方で、コロナ禍の中で工夫された遠隔(オンライン)授業の良いところが対面授業に組み込まれるなど、学びのしくみは進化を続けています。しかし、このような変化の中でも、本学での学びを通じて皆さんが希望する将来の進路で活躍する力を身につけていくためには、目標を明確に持って能動的に学修を行うことが求められることに変わりはありません。皆さんが入学した学科のカリキュラムマップをみて、卒業時に身に付けているべき資質や各年次で身に付けておくべき資質を把握しておくと

ともに、履修する各科目のシラバスに示されている学修の到達目標をよく読み、自らの目標を明確にしたうえで学修に取り組みましょう。

本学ではポータルサイト「ゼルコバ」を通じて皆さんの学修に関わる様々な情報を発信しています。また、学修支援システム「セレッソ」では皆さんの学修活動全般の支援を行っています。授業内容に関する質問はオフィスアワーを利用して担当教員に、また学修全般についての質問や悩みなどはクラス担任や学修支援相談室の担当教員に気楽に相談してください。

新入生の皆さんのがこのような学びのしくみを活用し、これからの大學生生活を有意義に過ごされることを期待しています。

教務委員長 満谷 淳

新たな生活を充実したものにするために

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。大学生という新たなステージを迎えて大きな希望を抱きながらも、環境が大きく変化することに不安を感じているかもしれません。新型コロナウイルス感染症が社会的にも大きな影響を与えてきましたが、正常化に向かっています。感染症対策も新たな段階に移行しますが、健康診断をきちんと受診するなど、健康管理を怠らないようにしましょう。健康面に不安を感じたら保健管理センターに相談してください。

さて、大学生活は自由度が高い一方で、大人としての責任も問われます。挨拶や学内美化といったマナーや、通学時の交通ルールなどをしっかりと守りましょう。それから、学生証は皆さんの身分を示すものです。定期試験時や各種証明書の発行などの際にも必要ですので常に携帯してください。また、大学からの連絡は主にゼルコバで行われます。重要な連絡を見落とさないよう、毎日チェックする習慣を身につけてください。

もし、学生生活に関して困ったことがあれば、遠慮せずにクラス担任やゼミ担任に相談しましょう。必ず力になってくれます。学生便覧にも学生生活に必要な事項が記載

されていますので、大切に保管して活用してください。

そして、学生生活をより充実させるためにサークル活動にもチャレンジしてください。学部学科を超えて築かれた人間関係は皆さんにとって大きな財産となるでしょう。

福山大学を卒業する時に良い思い出となるキャンパスライフを送ってください。

学生委員長 鶴崎 健一



キャンパスライフへの指針

学生の個性を尊重した就職支援

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。
本学では、卒業・修了予定の学生の皆さんに様々な就職支援を行っています。

近年、学生の頑張りと学生一人一人の個性を尊重した



福山大学福山平成大学 業界説明会(2023.2.20)



福山大学福山平成大学 業界説明会(2023.2.20)

支援により、就職状況は良好といえます。

就職委員会は、就職課と協力して就職相談・履歴書の書き方指導、個人面接・集団面接・グループディスカッション指導などを運営しています。学生ポータルシステム「ゼルコバ」を用いたWEB就職システムを導入して、就活状況や面談記録などの情報も把握しています。

また、学生の皆さんのが就職相談できるように、国家資格1級キャリア・コンサルティング技能士資格をもつ職員による就活支援に加えて、ハローワークから派遣されるジョブサポーターの就活相談による支援体制があります。

本学の業界説明会や合同企業説明会は、年間をとおして1,000社を超える企業にご参加いただいています。社会人として身につけておく必要があるものとして、WEB面談対応セミナー、身だしなみ講座やマイクアップ講座なども開催しています。

また、同窓会の協力により、卒業生による業界説明会も実施しています。さらに、学部・学科単位での業界説明会も実施しており、仕事の内容ややりがいなど貴重な情報を得る機会を設けています。学生たちは、多くの活動や経験により、社会に貢献する力を身につけ、大きく成長しています。

新入生の皆さん、将来を見据え、これから的学生生活を実りあるものにしてください。

就職委員長 藤原 美樹

『地域』の教育資源を最大限に活用して学びましょう —キャリア教育～インターンシップへの誘い—

新入生の皆様、ご入学おめでとうございます。在学生の皆様は新たな志を持って新年度を迎えていたることと思います。では、質問です。

「学生が、その仕事に就く能力が自らに備わっているかどうか(自らがその仕事で通用するかどうか)を見極めることを目的に、自らの専攻を含む関心分野や将来のキャリアに関連した就業体験(企業の実務を体験すること)を行う活動」

これは何の活動を指していると思いますか?

これは、「インターンシップの定義」になります。そして、このインターンシップは、社会的・職業的自立に向け、必要な知識、技能、態度をはぐくむための「キャリア教育」の仕上げの活動です。従って、インターンシップは、専門課程等を通じて身につけてきた自らの能力を見極めるためにあり、3年次以降に挑戦権を得

ることになります。

故に、1年次、2年次の間に是非やっておくべきことがあるのです。それは「働くことへの理解」です。これは、単に業種や企業を知るということではなく、世の中にどのような働き方があり、私たちの世界への貢献の方法があるのかを、好奇心を持って、貪欲に幅広く体験を通じて感じておくことなのです。

皆さんの先輩の中には、そのような好奇心旺盛な活動(冒険)を通じて、何をすべきか見出し、その達成を目標に、はやる気持ちをエネルギーにして、止まらない「学び」を実践している人がいます。皆さんもボーっとしないワクワクする学びをしてみませんか?

キャリア形成支援委員長 香川 直己



8月、9月のBINGO OPEN インターンシップでは
本格的な職場体験をします。



12月にハイフレックスで行われた成果報告会には
120名を超える参加者がありました。

行事予定

令和5年度 主要行事日程予定表

4月3日(月)	入学式	10月12日(木)	曜日調整日(月曜日の授業を実施)
4月4日(火)～7日(金)	新入生・在学生オリエンテーション等	10月14日(土)	授業予備日
4月4日(火)～11日(火)	履修登録期間	10月27日(金)～29日(日)	大学祭(三蔵祭)・学長杯争奪球技大会
4月5日(水)～14日(金)	定期健康診断(学生)	10月30日(月)	三蔵祭片付け
4月10日(月)	前期授業開始	10月下旬～	キャンパスイルミネーション
4月18日(火)～25日(火)	履修登録確認・辞退期間	11月4日(土)	曜日調整日(金曜日の授業を実施)
4月22日(土)	就職懇談会(薬学部)	11月中旬	教職員健康診断(特定健康診断を含む)
5月6日(土)	授業予備日	11月12日(日)	指定校推薦型選抜
5月15日(月)	開学記念日(学長杯競技大会)	11月14日(火)・15日(水)	公募推薦型選抜A
5月中旬	教職員健康診断(特定健康診断を含む)	11月25日(土)	授業予備日
5月16日(火)	曜日調整日(月曜日の授業を実施)	12月上旬	企業懇談会
5月19日(金)	合同企業説明会(薬学部)	12月9日(土)	公募推薦型選抜B
5月20日(土)	授業予備日	12月22日(金)	冬季休業開始・後期集中講義開始
6月17日(土)	オープンキャンパス	1月4日(木)	冬季休業終了
7月22日(土)	授業予備日	1月5日(金)	授業開始
7月22日(土)	オープンキャンパス	1月12日(金)	大学入学共通テスト会場設営
7月31日(月)～8月8日(火)	前期定期試験	1月13日(土)・14日(日)	大学入学共通テスト
8月9日(水)	夏季休業開始・前期集中講義開始	1月20日(土)	就職懇談会 (経済学部・人間文化学部・工学部・生命工学部)
8月20日(日)	オープンキャンパス	1月30日(火)	授業予備日
8月28日(月)～9月1日(金)	教育懇談会(地方会場)	1月31日(水)～2月3日(土)	一般選抜前期A
9月2日(土)・3日(日)	教育懇談会(本学会場)	2月5日(月)～14日(水)	後期定期試験
9月9日(土)	オープンキャンパス	2月15日(木)～29日(木)	学部学科別行事
9月13日(木)～20日(木)	履修登録・変更期間	2月20日(火)	業界説明会 (経済学部・人間文化学部・工学部・生命工学部)
9月20日(水)	夏季休業終了	2月21日(水)	一般選抜前期B
9月21日(木)	後期授業開始	3月1日(金)	春季休業開始
9月28日(木)～10月4日(水)	履修登録確認・辞退期間	3月9日(土)	一般選抜後期
		3月16日(土)	オープンキャンパス
		3月20日(水)	学位記授与式(卒業式)

【備考】 1. 本予定表は全学的な関係行事に限定したもので、各学部・各部局・各委員会などについては、その都度必要に応じて月刊予定表に記載されます。
2. 本予定表に記載の主要行事については、予告なく変更する場合があります。

4月の行事予定表

4月3日(月)	入学式	4月7日(金)	新入生オリエンテーション 在学生オリエンテーション 定期健康診断【午前:女子/午後:男子】
4月4日(火)	新入生オリエンテーション 在学生オリエンテーション	4月10日(月)	前期授業開始 定期健康診断【午前:男子/午後:男子】
4月5日(水)	新入生オリエンテーション 在学生オリエンテーション 定期健康診断【午前:男子/午後:男子】	4月11日(火)	定期健康診断【午前:女子/午後:女子】
4月6日(木)	新入生オリエンテーション 在学生オリエンテーション 定期健康診断【午前:男子/午後:女子】	4月12日(水)	定期健康診断【午前:男子/午後:女子】
		4月13日(木)	定期健康診断【午前:男子/午後:男子】
		4月14日(金)	定期健康診断【午前:女子/午後:男子】

【備考】 本予定表に記載の行事については、予告なく変更する場合があります。

編集後記 新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。皆さんの学生生活が素晴らしいものになるように願っております。学報第176号では、先輩学生や教員からのメッセージも掲載しています。そして、キャンパスマップも掲載しました。桜の写真を撮りながら、構内を探ってみてください。福山大学学報には、今後もいろいろな情報を掲載していきます。福山大学Instagramとも合わせ、是非ご活用ください！

発行 福山大学
編集 福山大学広報委員会
〒729-0292 広島県福山市学園町1番地三蔵
TEL(084)936-2111 FAX(084)936-2213

<https://www.fukuyama-u.ac.jp>